



HITO.— El 15 de marzo comenzó una marcha blanca de apertura las 24 horas, pero buses entre Arica y Tacna casi no circulan de madrugada.

Prevén congestión en Chacalluta: Activan plan especial en frontera con Perú por Semana Santa

Primer feriado largo luego de paulatina apertura del paso durante las 24 horas.

MARIO ROJAS M.

Ante el próximo feriado largo por Semana Santa, en el que se espera el paso de 20 mil personas solo entre hoy y mañana, autoridades chilenas y peruanas alistan un plan especial de funcionamiento de los aledaños controles fronterizos Chacalluta (Chile) y Santa Rosa (Perú), que operan en forma integrada. Ahí, las salidas de territorio chileno son fiscalizadas en Santa Rosa y los ingresos en Chacalluta, a unos 20 kilómetros al norte de Arica.

Las medidas incluirán el refuerzo del personal de organismos con competencia en resguardo fronterizo —Servicio Agrícola y Ganadero, Aduana y Policía de Investigaciones, entre otros— y una mayor vigilancia para prevenir delitos y cruces clandestinos, además de la habilitación de una veintena de ventanillas para atender a miles de usuarios.

El delegado presidencial de

Arica, Ricardo Sanzana, comenta que “con ocasión del fin de semana largo, la administración del complejo fronterizo (Chacalluta) ha decidido reforzar aquellas posiciones críticas para evitar congestiones. En el caso del control migratorio, el proceso suele generar demora y se reforzará la atención con el aumento de tres funcionarios de la Policía de Investigaciones (por turno) durante este viernes, sábado y domingo”.

ALTO FLUJO
 Más de ocho mil trámites migratorios diarios, en promedio, se realizan en Chacalluta.

Según registros aduaneros, sumando enero y febrero de este año, los trámites de personas para cruzar la frontera, contando salidas e ingresos, llegaron a 960 mil, con un alza de un 52% respecto de los 630 mil contabilizados en igual lapso de 2023.

Desde el 15 de marzo pasado la frontera está abierta durante las 24 horas, cuatro días a la semana —sábado, domingo, lunes y martes—, lo que se extenderá desde el 15 de mayo a los 365 días del año.